

Vorlage an den Landrat

Beantwortung der Interpellation 2024/211 von Stefan Degen: «Swisspeace – Ungeklärte Fragen»

2024/211

vom 23. April 2024

1. Text der Interpellation

Am 11. April 2024 reichte Stefan Degen die Interpellation 2024/211 «Swisspeace – Ungeklärte Fragen» ein. Sie hat folgenden Wortlaut:

Am 25. Januar 2024 habe ich die Interpellation «Swisspeace – lässt sich der Regierungsrat unter Druck setzen?» eingereicht. Die Beantwortung erfolgte bereits in der Landratssitzung vom 21. März 2024. Besten Dank dafür. In dieser Sitzung habe ich mehrere Fragen aufgeworfen, welche für das Verständnis der Interpellationsantwort wichtig sind. Leider konnte oder wollte diese niemand beantworten. Entsprechend stelle ich diese erneut und fordere deren Beantwortung.

- *Welche Quellen haben zu den Antworten der oben genannten Interpellation geführt?*
- *Wird der Regierungsrat erneut kommunizieren, sollte ein Betrag unbestimmter Grösse direkt oder indirekt, zum Beispiel über Swisslos, an Swisspeace zur Auszahlung budgetiert bzw. vorgesehen werden?*
- *Gibt es genauere Angaben, von wem diese vielen Projekte im Erlös von Swisspeace finanziert werden? Sind das private oder öffentliche Gelder? Sind die öffentlichen Gelder von der Schweiz oder von anderen Staaten?*

2. Beantwortung der Fragen

1. *Welche Quellen haben zu den Antworten der oben genannten Interpellation geführt?*

Die verwendeten Quellen wurden bereits in der Antwort zur [Interpellation 2024/46](#) verlinkt resp. erwähnt. Der Übersichtlichkeit halber werden diese nachfolgend nochmals tabellarisch dargestellt:

Frage gem. IP 2024/46	Quelle	Link
1,2	Stand resp. Haltung des Regierungsrats	
3	Forschungseinrichtungen von nat. Bedeutung gem. Website SBFI mit weiteren Links zu den Rechtsgrundlagen Stiftungsurkunde Swisspeace Jahresbericht(e) von Swisspeace mit Bericht zu den Aktivitäten pro thematischen Programm	https://www.sbfi.admin.ch/sbfi/de/home/forschung-und-innovation/forschung-und-innovation-in-der-schweiz/foerderinstrumente/forschungseinrichtungen-von-nationaler-bedeutung.html https://www.swisspeace.ch/assets/About-Us/Foundation/Foundation-Charter-EN.pdf https://annual-reports.swisspeace.ch/de/
4	Finanzbericht von Swisspeace	https://annual-reports.swisspeace.ch/assets/2022/FinancialReport_2022.pdf
5	Interne Information zum Geschäftsstand	

2. *Wird der Regierungsrat erneut kommunizieren, sollte ein Betrag unbestimmter Grösse direkt oder indirekt, zum Beispiel über Swisslos, an Swisspeace zur Auszahlung budgetiert bzw. vorgesehen werden?*

Der Regierungsrat informiert prinzipiell von sich aus über seine Tätigkeit und veröffentlicht zu jedem Beschluss einen Bulletintext oder eine Medienmitteilung. Ausgenommen ist die Veröffentlichung von Informationen, welche bspw. die Sicherheit oder die Privatsphäre gefährdet, was aber im vorliegenden Kontext keine Rolle spielen dürfte. Auch die durch den Regierungsrat aus dem Swisslos-Fonds unterstützen Gesuche werden jeweils im Regierungsbulletin erwähnt und sind vollständig jederzeit auf der Webseite des Swisslos-Fonds einsehbar (<https://www.baselland.ch/politik-und-behorden/direktionen/sicherheitsdirektion/swisslos-fonds>).

3. *Gibt es genauere Angaben, von wem diese vielen Projekte im Erlös von Swisspeace finanziert werden? Sind das private oder öffentliche Gelder? Sind die öffentlichen Gelder von der Schweiz oder von anderen Staaten?*

Bekanntermassen verfügt der Kanton Basel-Landschaft über keine Leistungsvereinbarung mit Swisspeace und daher auch über keine Grundlage, um Details der Finanzierung der Geschäftstätigkeit von Swisspeace einzuverlangen. In der Beantwortung der Frage 1 findet sich aber der Link zum Finanzbericht von Swisspeace, welche den Anteil der Einnahmen durch Projektarbeit

ausweist. Im ebenfalls verlinkten Jahresbericht von Swisspeace finden sich weitere Informationen zu den durchgeführten Projekten.

Liestal, 23. April 2024

Im Namen des Regierungsrats

Die Präsidentin:

Monica Gschwind

Die Landschreiberin:

Elisabeth Heer Dietrich